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市区边缘打车太难了

@付黎明：我住在槐荫区西
部清河北路西首，这边不容易打
到车，别说阴天下雨了，就是平时
打车也是有难度的。就算来一辆
出租车，也是拉着乘客去西客站
的，很少碰到空车。早上出行高峰
期，幸运的时候还能赶上个空车
载你(几率很小)，过了这个高峰，
一辆出租车也见不到。希望增加
的出租车能分流一部分到这些城
区边缘地带，让住在市区边上的
居民也能顺利打上车，这边的居
民对于出租车也有着强烈的需
求。

残疾人打车频遭拒

@钟倩：笔者是位轮椅天使，
出门打车遭遇拒载是家常便饭，
像笔者这样的肢体残疾人，打车
便是出行最大的难题。从现实中
看，出租车拒载残疾人属于违规
行为，但出租车司机大都从自身
利益出发，持有“多拉快跑”态度，
当然不愿载残疾人、老年人等群
体。要想解决此类打车难问题，政
府部门理应出台惠及政策，刺激
出租车司机为特殊群体服务。

坐黑出租实属无奈

@孙金英：上周末晚上我和
家人从张庄路打车去泉城路珍珠
泉礼堂看演出，因为坐公交需要
倒车，时间又比较紧，只能选择坐
出租。当时正值高峰期，等了半天
也没见一辆空车，只好从小区里
找了一辆黑出租。明知道黑出租
不安全，乘客合法权益无保障，可
要抢时间，也实在是无奈之举啊！

增增车车这这一一招招
能能管管多多大大用用

鼓励乘客拼车

@赵建刚：增加出租车貌似
能够缓解打车难，但对于早已拥
堵不堪的市区道路来讲怕是雪
上加霜。解决打车难，除了增加
出租车的数量，方法还有不少，
拼车就是解决方法之一。同一方
向的乘客合搭一辆出租车，不仅
能缓解打车难，还可以增加出租
车司机的收入，减少拥堵，减少
尾气排放，节能又环保，一举多
得，效果显而易见。

出租车可错时交接班

@王平昌：笔者认为，解决打
车难应该多管齐下：对市区容易
拥堵的道路进行微调，有的可实
行单向行驶；出租车实行错时交
接班，一定程度上也能缓解打车
难的问题；适当增加加气站点的
数量，避免出租车扎堆加气；有
些道路可允许出租车限时占用
公交车道，以合理利用道路资
源。

应优先发展公共交通

@刘丽A：作为首批公交都
市的试点城市，济南市最该发展
的是公共交通，公交车的畅通便
捷是首先要做到的。目前之所以
出现打车难，关键还是公交车不
能满足市民出行需求。从经济角
度考虑，公交车最贵才2元钱，而
出租车起步价就8元钱，假如公交
车出行方便，谁会花高价乘出租
车外出？这个经济账市民算得很
清。因此，首先应该增加公交车
的数量，建立公交车专用车道，
让公交车快速跑起来。

奖励出租车雨雪天运营

@张庆金：有关部门应通过
制定奖惩措施，鼓励司机在雨雪
天多出车、多运营。对在雨雪天
气发生的意外，有关部门应承担
一定的费用，解决司机的后顾之
忧。恶劣天气下出租车出行，其
实也是在给社会分担一部分风
险，因此政府奖励出租车不是没
有道理的。

【何苡名】

通过对来稿数量、质量统计,

何苡名获得了本期“杠子头”称
号,获得杠子头津贴100元。
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今日济南

一辩 @郭汉杰：我认为增加500辆出租车很
有必要。济南城区现拥有出租车8043辆，远没有达
到国家有关标准。当然，增加这500辆出租车并不
能完全解决打车难的问题，但能起到缓解的作用。

二辩 @王婷：打车难固然与交通拥堵、道路
不畅有关，但出租车数量数年保持不变也是一个
不争的事实。看看火车站、汽车站附近的黑出租，
它们为什么有市场，归根结底还是目前的出租车
数量不能满足市民和乘客需求。

三辩 @庄秋燕：在交通拥堵目前不能彻底
解决的情况下，增加出租车来暂时改善市民出行
难的现状，应该说是一个不错的选择。无论交通拥
堵有多厉害，出租车数量只要上来了，自然就会比
以前提供更多的打车机会。

四辩 @李梅杰：增加出租车的数量，在一定
程度上能缓解打车难，不能把道路拥堵的原因单
单归结到出租车的身上。另外，增加出租车还能从
侧面打击黑出租，净化出租车市场。

一辩 @何苡名：出租车多和道路通顺是解
决打车难的两个基础，缺一不可。增加出租车数量
确实使车变多了，但并没有让道路变得顺畅，反而
可能会加剧拥堵。以交通更拥堵为代价换来出租
车数量的增加，对解决打车难作用不大。

二辩 @王平：增加出租车缓解打车难，效果
不会太明显，关键是提高出租车的营运效率。现在
一到交通拥堵时，出租车宁愿在城郊空驶也不愿
进市区载客。如不治理好交通拥堵，即使每年都增
加出租车，也解决不了打车难。

三辩 @冯勇：增加出租车数量虽然初衷良
好，但此举仅仅是治标不治本。交通拥堵是市民出
行困难的罪魁祸首，如果不在拥堵上找到突破口，
其他措施只能是“头痛医头，脚痛医脚”。

四辩 @田华：不治理好市区的拥堵现象，就
是增加500辆出租车也于事无补。单纯的增加出租
车数量，只会让交通更加拥堵，对于打车者并无多
大的益处。

阵容：郭汉杰 王婷 庄秋燕 李梅杰 阵容：何苡名 王平 冯勇 田华

【观点陈述】济南城区出租车数量远没达到国
家有关标准。增加出租车数量虽然不能完全解决
打车难，但能起到缓解作用。

【观点陈述】目前打车难的主要原因并不是出
租车数量少，而是交通拥堵以致出租车跑不起来。
要想解决打车难，首先应该解决拥堵问题。

8月22日，济南市交通局将召开听证会，就省城拟增加500辆出租车一事听取各界意见
和建议。近年来，打车难正日益成为省城市民出行的一大难题，尤其是在上下班高峰或碰
到恶劣天气的时候。增加500辆出租车能不能缓解打车难？会不会加剧城市交通拥堵？欢迎
您来表达看法、碰撞观点。

电话：96706
邮箱：qlwbjzx@163 .com
QQ群：107866225

济南城区出租车数量已十几年未增加。(资料片) 本报记者 周青先 摄
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车多了打车机会就多 路不通车再多也白搭
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